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Егэзация всей страны, при-

званная выполнить благие цели — 

обеспечить равный доступ к вы-

сшему образованию всем россий-

ским абитуриентам и пресечь кор-

рупционные проявления в сфере 

образования, — продолжает будо-

ражить население.  Прием в выс-

шие учебные заведения этим ле-

том  осуществляется по новым 

правилам.

СВОБОДЫ СЛИШКОМ 

МНОГО, ИЛИ 

«ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ 

ТЕРРОРИЗМ»
С этого года свидетельство о ре-

зультатах ЕГЭ заменяет собой прак-
тически все экзамены в любом вузе 
страны. Исключение составляют 
лишь 24 вуза, которым разрешено 
проводить один собственный экза-
мен. Абитуриент вправе подать доку-
менты (в виде копий) сразу в не-
сколько учебных заведений, на раз-
ные специальности. 

Приём в вузы по результатам ЕГЭ 
искусственно раздул конкурс. Кон-
курсные комиссии вузов завалены 
копиями документов от абитуриен-
тов. Суммарное количество абитури-
ентов в российских вузах бьёт все 
рекорды из-за того, что многие мо-
лодые люди подали документы сразу 
в несколько учебных заведений (по-
рой речь идет о десятках вузов сра-
зу), на разные специальности и лю-
бые формы обучения. На некоторых 
факультетах конкурс составляет 
300 человек на одно место.

Из-за того, что абитуриенты ме-
чутся между вузами и факультетами, 
создаётся уйма проблем. Руковод-
ство высших учебных заведений не 
может понять, сколько человек ре-
ально к ним придёт учиться. Многие 
абитуриенты сами иногда не пони-
мают, кем хотят стать в будущем. 
Ветеринарный, гуманитарный, тех-
нический профиль — для них без 
разницы. Абитуриенты раскидыва-
ют свои документы совершенно без 
разбора, преследуя только одну 
цель — попасть на бюджетные ме-
ста.  Вся эта чехарда неизбежно аук-

нется через несколько лет негатив-
ными последствиями в экономике. 
Не менее половины зачисленных из-
начально имеют низкий уровень зна-
ний и, вероятно, впоследствии бу-
дут отчислены. Через пять лет стра-
на недополучит десятки тысяч необ-
ходимых ей специалистов. 

Из всей этой свистопляски напра-
шивается довольно разумный выход. 
С предложением об ограничении 
числа вузов для одновременного по-
ступления выступил на пресс-конфе-
ренции в Москве ректор Финансовой 
академии при Правительстве РФ Ми-
хаил Эскиндаров, передает ИТАР — 
ТАСС. 

Ректоры  российских вузов счита-
ют, что необходимо раньше начинать 
ЕГЭ и изменить правила приема так, 
чтобы к 1 августа прием студентов 
уже был окончательно завершен. По 
мнению ректоров, число вузов, куда 
абитуриенты могут одновременно 
подавать документы, необходимо за-
конодательно ограничить.

Глава Рособразования Николай 
Булаев считает, что пока рано гово-
рить о законодательном ограниче-
нии количества вузов, в которые аби-
туриент может подать заявление на 
поступление. 

«Мне кажется, нам предстоит се-
рьезно осмыслить результаты при-
емной кампании этого года и лишь 
потом принимать взвешенные реше-
ния. Поспешность здесь совершенно 
неуместна и может только повре-
дить. И руководствоваться эмоция-
ми нельзя ни в коем случае», — ска-
зал Булаев  в ходе он-лайн-конфе-
ренции в РИА «Новости».

Булаев сообщил, что в России да-
же появился термин «образователь-
ный туризм». «А некоторые опреде-
ляют действия особо отъявленных 
абитуриентов как «образовательный 
терроризм», — добавил он. 

ЛЬГОТНИКОВ 

ПРИБАВИЛОСЬ
В настоящее время льготами при 

поступлении в вузы пользуются 
153 категории граждан РФ. По зако-
ну вне конкурса в государственные и 
муниципальные вузы принимаются 
дети-сироты и дети-инвалиды; граж-
дане до 20 лет, имеющие только од-
ного родителя-инвалида I группы; 
бывшие солдаты-контрактники. Пре-
имущество перед обычными абиту-
риентами получают граждане, уво-

ленные с военной службы, а также 
дети военнослужащих, погибших на 
службе.

В некоторых вузах количество за-
явок на внеконкурсный набор превы-
шает число бюджетных мест, и льгот-
ники не дают поступить даже абиту-
риентам со стобалльным результа-
том ЕГЭ, передает канал «Вести». По 
закону вуз обязан зачислить «льгот-
ных» абитуриентов. Но у них зача-
стую плохие результаты по ЕГЭ, нет 
никакой гарантии, что они смогут 
учиться в вузе.

«Вуз должен провести среди 
льготников конкурс и решить, сколь-
ко мест может выделить для этой ка-
тегории», — предлагает Сергей Иг-
натьев, начальник отдела высшего 
профобразования и федеральных 
университетов Рособразования. «Но 
закон такой возможности не дает», —  
возражает ректор МГЮА Виктор Бла-
жеев.

Осенью Рособрнадзор собирает-
ся сократить число льготников. «Мы 
ни в коем случае не говорим о том, 
что льготников не должно быть вооб-
ще. Просто их количество нужно пе-
ресмотреть. Может, имеет смысл да-
вать льготы тем, кто уже поступил в 
вуз, но находится в трудном социаль-
ном положении», — отмечает глава 
Рособрнадзора Любовь Глебова.

По мнению ректоров, также нужно 
пересмотреть правила поступления 
для льготников, которые в этом году 
зачисляются вне конкурса, ограни-
чить количество олимпиад, вернуть 
льготы медалистам. 

КОММЕНТАРИЙ 

ФУРСЕНКО
Ситуацию с поступлением по ре-

зультатам Единого госэкзамена  ком-
ментирует министр образования и 
науки Андрей Фурсенко.

По мнению министра, благодаря  
Единому госэкзамену получена пол-
ная и не очень радостная картина то-
го, что происходит в российском об-
разовании. 

«Плюс еще и то, — отметил 
А. Фурсенко,—  что сейчас называет-
ся коррупционной составляющей. У 
нас есть вся информация о результа-

тах ЕГЭ по разным пред-
метам и о том, как в ре-
гионах проходили олим-
пиады школьников. Сюда 
же накладываем инфор-
мацию о том, сколько 
разных справок о льготах 
выдали в том или ином 
регионе... Еще раз пов-
торю: мы теперь знаем 
реальную ситуацию. И 
знаем, как ее исправ-
лять».

 Министерство обра-
зования и науки  после-
довательно выступает за 
упорядочение льгот. Воз-
можно, будут введены 
определенные квоты на 
обучение льготников. 
Скорее всего, порядка 
25—30% от количества 
бюджетных мест в каж-

дом вузе. Те, кто поступил по под-
ложным документам, из вузов будут 
отчислены. 

«Главная проблема, с которой мы 
столкнемся, — считает министр, — 
недобор в большом количестве ву-
зов по большому списку специально-
стей вследствие демографического 
провала: миллион триста тысяч вы-
пускников 11-х классов было в 
2006 году, в этом году — менее 
900 тысяч. Это означает, что уже в 
этом году большое количество вузов 
останется без студентов». 

Еще несколько высказываний Ан-
дрея Фурсенко: 

«Если вуз не набирает студентов,  
это означает, что он должен быть ре-
организован или присоединен к бо-
лее сильному. В предельной ситуа-
ции — закрыт. Но в любом случае все 
студенты, которые там сейчас учат-
ся, должны иметь возможность пере-
вестись в другой вуз, который обес-
печит качественное образование». 

«Я уже сказал моим коллегам-рек-
торам, что мы рассматриваем воз-
можность зачисления на первый курс 
большего количества ребят, чем 
предполагалось первоначальным 
планом приема. Сейчас мы готовим 
для этого юридические основания. 
Но с тем, чтобы после первой сессии 
произошел отсев и остались те ребя-
та, которые лучше подготовлены и 
больше нацелены на учебу, причем 
независимо от того, по каким осно-
ваниям они поступили: ЕГЭ, вузов-
ская олимпиада или иная льгота».

 МНЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА
На недавней встрече в Сочи с ру-

ководителями политических партий, 
представленных в Государственной 
Думе, президент Д.А. Медведев  не 
отступил от своей позиции по пово-
ду ЕГЭ, которую  высказывал ранее.

 «Есть проблемы с некоторыми ре-
гионами, где на Едином госэкзамене 
были получены совершенно фантас-
тические результаты, — отметил пре-
зидент. — Думаю, все мы понимаем: 
это не случайно. Это результат ка-
кой-то спланированной работы. Это 
минус. Можно его откорректировать? 
Вне всякого сомнения, можно. В чём 
плюс? Давайте спросим у выпускни-
ков, у абитуриентов, когда им было 
проще поступать в высшие учебные 
заведения. Во всём мире всё это 
происходит несколько иначе... Сна-
чала набирается достаточно боль-

шое количество абитуриентов, сту-
дентов, причём, может быть, даже с 
некоторым перебором, а потом по 
результатам первого семестра их от-
сеивают. Поэтому нам, конечно, же-
лательно создать такую систему, ко-
торая будет позволять учиться в уни-
верситетах лучшим, но для этого ох-
ват должен быть немножко другой. 
Вуз сам способен разобраться на 
месте, кто готов учиться, а кто не го-
тов».

А КАК У НАС?
Зачисление в вузы проходит в так 

называемые три волны. Приказы о 
зачислении по первому и второму 
этапам были подписаны ректорами 
высших учебных заведений 4 и 13 ав-
густа. Окончательно имена  новых 
студентов академий, университетов 
и институтов будут известны  21 авгу-
ста.

Приемные комиссии орловских 
вузов этим летом работали в авраль-
ном режиме. Впечатлениями о ходе 
приема в высшие учебные заведения 
с нами поделились ответственные 
секретари приемных комиссий.

Ответственный секретарь прием-
ной комиссии ОГИИК А.Л. Есипов:

— Зачисление на 211 бюджетных 
мест дневного отделения состоя-
лось уже в первую волну. В среднем 
конкурс составлял 1,8 человека на 
место. Сейчас продолжается  оплата 
обучения на внебюджетных местах. 
Неудобства причинил ЕГЭ. Часть 
абитуриентов, получивших среднее 
образование в предыдущие годы,  не 
была своевременно информирована 
о новых условиях приема и в этом 
году лишилась шанса поступить в 
вуз. Новая система приема требует 
усовершенствования.

Ответственный секретарь прием-
ной комиссии ОрелГАУ Ю.Д. Волч-
ков:

— Контрольная цифра приема в 
наш вуз в этом году — 685 бюджет-
ных мест, на которые было подано 
1297 заявлений. По результатам пер-
вого этапа зачислили 652 абитуриен-
та, по результатам  второго — еще 
33 человека. Новый порядок создал 
массу проблем приемной комиссии 
и поступающим.  Трех этапов зачис-
ления явно недостаточно, нужен бо-
лее организованный процесс.

Ответственный секретарь прием-
ной комиссии ОГИЭТ Л.А. Будов-
ская:

— В нашем институте осуществ-
ляются программы высшего профес-
сионального образования (специа-
литет, бакалавриат, магистратура). 
Для студентов-очников было выде-
лено 213 бюджетных мест, на кото-
рые мы приняли более трех тысяч за-
явлений. Конкурс в среднем соста-
вил 15 человек на место. Приемная 
комиссия столкнулась с проблемой 
обработки большого количества до-
кументов. В первую волну активность 
абитуриентов была значительно вы-
ше. 60% студентов зачислили по ре-
зультатам первого этапа, по резуль-
татам второго  — 20%. На оставшие-
ся бюджетные места зачисление 
пройдет в третью волну. Отдельные 
абитуриенты предпочитают сразу за-
ключить договор на оплату обучения, 
чем ждать зачисления на бюджетные 
места. Популярнее стало и заочное 
отделение. В обновленных условиях 
приема на 2009 год не продуман ме-
ханизм принятия решения по зачис-
лению в короткие сроки. Буквально в 
течение суток приходится решать 
судьбу человека. Как и в других ву-
зах, на стадии приема документов 
значительно увеличилось количество 
льготников. Оно перекрывало даже 
контрольные цифры приема. Однако 
не все льготники подтвердили свое 
желание стать студентами представ-
лением оригиналов документов. Как 
утверждает Министерство образова-
ния и науки РФ, приемная кампания 
этого года является экспериментом, 
который, на взляд многих специали-
стов, требует доработки.

Ответственный секретарь прием-
ной комиссии ОРАГС В.В. Зима:

— Орловская региональная ака-
демия госслужбы в 2009 году заре-
гистрировала 646 заявлений от пос-
тупающих, что почти в два раза боль-
ше, чем в прошлом. Контрольные 
цифры приема, выделенные нам Фе-
деральным агентством по образова-
нию,  выполнены. Основной плюс 
приемной кампании 2009 года — ог-
ромная свобода выбора у абитуриен-
тов. Но неограниченность этой сво-
боды представляет большую слож-
ность. Мы увидели, что абитуриенты 
при выборе будущей професии иног-
да принимали поспешные, необду-
манные решения.

Проректор по учебной работе ОГУ 
Н.А. Ильина:

— На поступление в университет 
было подано около пяти тысяч заяв-
лений. Конкурс на некоторые специ-
альности доходил до 12—15 человек 
на место. По итогам второго этапа 
план приема полностью выполнен. 
Наблюдался большой приток абиту-
риентов из соседних областей.

Без студентов-первокурсников, 
судя по всему, ведущие орловские 
вузы не останутся.

Но приемная кампания-2009, 
впервые осуществившая поступле-
ние в вузы по результатам ЕГЭ, по-
ставила перед обществом множе-
ство вопросов, ответы на которые 
предстоит искать в ближайшее вре-
мя.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

ПРИЁМНАЯ КАМПАНИЯ-2009

Новый путь в студенты

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Изменятся ли орга-

низационная структу-

ра и наименования 

подразделений мили-

ции?

— Да. ОВД по Железно-
дорожному, Заводскому и 
Северному районам станут 
соответственно отделами 
милиции № 1, 2, 3 и войдут 
в структуру  Управления 
внутренних дел по городу 
Орлу. Граждане, прожива-
ющие в Советском районе, 
будут обращаться с заяв-
лениями напрямую в уп-
равление по городу. Опе-
ративные службы, следст-
вие, дознание, патрульно-
постовая служба останутся 
в отделах милиции. В го-
родском управлении будут 
с о с р е д о т о ч е н ы  с и л ы 
ГИБДД, штаб, лицензион-
но-разрешительная служ-
ба, кадровый аппарат и ты-
ловое подразделение. Из 
Управления ГИБДД УВД по 
Орловской области нам бу-
дет передан взвод сотруд-
ников по оформлению ДТП. 
Создано следственное уп-
равление по городу, кото-
рое будет заниматься эко-
номическими преступле-
ниями и преступлениями 
особой категории. К слову, 
количество управленцев в 
отделах милиции сокраща-
ется. Например, для их на-
чальников вместо шести 
заместителей, как было 
раньше, по новому штатно-
му расписанию предусмот-
рено всего два.

— И в этих перестанов-

ках — вся суть реорга-

низации?

— Конечно же, нет. Ос-
новная ее цель — за счет 
концентрации сил и средств 
в одном центре повысить 
эффективность действий 
милиции, то есть появляет-
ся возможность максималь-
но сосредоточивать их в 
нужном месте и в нужное 
время. Примерно по этому 
принципу организована и 
местная исполнительная 
власть в Орле.

— То есть силы право-

порядка будут сосре-

доточены в одном ку-

лаке?

— Милиция не «кулак», 
милиция граждан защища-
ет. И чтобы лучше это де-
лать, проводится нынешняя 
реорганизация. Координа-
ция действий милицейских 
сил значительно возрастет. 
Например, раньше обеспе-
чение правопорядка на всех 
массовых мероприятиях 
ложилось в основном на 
плечи сотрудников ОВД по 
Советскому району, другие 
несли службу на своих тер-
риториях. Городская мили-

ция, по сути, была раз-
общена. В каждом ОВД бы-
ли свои дела на своих тер-
риториях. Теперь же мы 
сможем консолидировать 
силы правопорядка на важ-
ных участках. Например, в 
места массового скопления 
граждан сможем привле-
кать  дополнительные силы 
со всего города, то есть  пе-
рераспределять сотрудни-
ков в зависимости от опе-
ративной обстановки. Лю-
бому понятно, что от коли-
чества нарядов милиции на 
масштабных мероприятиях 
напрямую зависит уровень 
правопорядка. Точно так же 
будем действовать и по 
другим направлениям ра-
боты — в следствии, дозна-
нии, оформлении дорожно-
транспортных происшест-
вий. Это входит в компетен-
цию начальника УВД по го-
роду.

На другую ступень под-
нимется и уровень контро-
ля за действиями сотруд-
ников милиции на местах 
по обращениям граждан. 
Около 10 процентов всех 
поступающих к нам жалоб 
— это жалобы на действия 
или бездействие милицио-
неров. Основные функции 
по этому направлению ра-
боты теперь возложены на  
наше УВД. 

Планируется и создание 
своей диспетчерской служ-
бы, чтобы быстрее реаги-
ровать на экстренные обра-
щения граждан по телефо-
ну 02. Решения будет при-
нимать дежурный по горо-
ду. Это добавит нам опера-
тивности.

Однако и наш, совсем 
маленький, и более солид-
ный опыт коллег из других 
регионов страны показыва-
ют, что процесс создания 
городского управления ми-
лиции весьма непрост. До 
создания в Орле стройной 
и эффективной системы 
многоуровневой профилак-
тики правонарушений еще 
далеко. Разом все пробле-
мы не решить. Мы на это и 
не рассчитываем. Этап ста-
новления займет не один 
месяц, а может, и год. В Ка-
луге, например, городское 
управление создано полто-
ра года назад. И, несмотря 
на хорошее финансирова-
ние, еще не все вопросы 
решены.

— У вас уже возникают 

проблемы? Какая из 

них главная?

— Размещение личного 
состава. Пока что наши 
подразделения разброса-
ны по всему городу. Управ-
ление кадров находится на 
улице Жилинской, лицен-
зионно-разрешительная 
служба — на Октябрьской, 

ГИБДД — на Гостиной, 
следственное управление 
— в районе железнодорож-
ного вокзала. Такая раз-
бросанность снижает опе-
ративность реагирования 
на различные нештатные 
ситуации, а ведь именно в 
этом главный смысл прово-
димой реорганизации. Для 
нормальной работы наше-
го УВД необходимо ком-
пактное размещение опе-
ративных подразделений и 
подразделений управле-
ния, то есть необходимы 
служебные площади для 
УВД. 

Есть потребность и в 
других помещениях. Напри-
мер, на Наугорском шоссе 
в короткие сроки вырос но-
вый микрорайон. А опорно-

го пункта милиции там нет, 
потому что нет помещения. 
Мэрия пока что не выдели-
ла. Еще примеры: личный 
состав подразделения кон-
воирования — их 16 чело-
век — пока что будет оста-
ваться в расположениях от-
делов милиции по всему го-
роду, а не при УВД, как хо-
телось бы. А в Советском 
районе в одном кабинете 
сейчас работают по 3—4 
следователя. Как им след-
ственные действия прово-
дить и о каком качестве 
этих действий можно гово-
рить?

Вторая проблема — не-
хватка денег. А передисло-
кация личного состава и 
подразделений требует се-
рьезных затрат.

— Милиция зачастую 

выступает инициато-

ром принятия новых 

региональных законов 

по укреплению обще-

ственного порядка. 

Планируете ли вы об-

ращаться в областной 

Совет народных депу-

татов с подобными 

предложениями?

— Принятые в течение 
последних двух лет законы 
Орловской области и изме-
нения, внесенные в Закон 
«Об ответственности за ад-
министративные правона-

рушения», дали положи-
тельные результаты. Это 
факт. Из них можно выде-
лить запрет на употребле-
ние пива в общественных 
местах и так называемый 
«тихий час» для подрост-
ков. И пьяных стало меньше 
на улицах, и мусора, сопут-
ствующего «слабоалкоголь-
ным» возлияниям, и коли-
чество правонарушений 
среди несовершеннолет-
них резко снизилось. Факт 
и то, что каждый район об-
ластного центра имеет 
свою специфику. Мы, ко-
нечно, будем обращаться в 
облсовет. Но для начала не-
обходимо обобщить и сис-
тематизировать опыт рабо-
ты всей городской мили-
ции. Это и будет сделано 

сотрудниками УВД по горо-
ду Орлу. Считаю, что адми-
нистративные санкции тре-
буют ужесточения. В част-
ности — за мытье машин на 
улицах и во дворах. Многим 
жителям города не нравят-
ся оглушительные вечерние 
салюты, которые устраива-
ют увеселительные заведе-
ния для своих клиентов в 
густонаселенных спальных 
районах... Надеемся полу-
чить дополнительную зако-
нодательную поддержку от 
депутатов. 

— А от добровольных 

помощников — дру-

жинников?

— Борьба за правопоря-
док на улицах города — де-
ло общее. Помощь дружин-
ников важна. Значительно 
эффективнее она станет с 
принятием закона о ДНД. 
Проект закона впечатляет. 
Ждем, когда его примут. В 
УВД по городу Орлу при 
возможности создадим го-
родской штаб ДНД, но де-
журить дружинники будут, 
как и прежде, в своих рай-
онах. Считаю, что в отноше-
нии ДНД неуместно гово-
рить о каких-то переброс-
ках сил из района в район. 
Люди должны охранять по-
рядок там, где они живут. В 
этом основная идея народ-
ной дружины.

— Новые технические 

системы для охраны 

общественного поряд-

ка в городе планирует-

ся использовать? 

 — Тревожные кнопки 
экстренного вызова мили-
ции, установленные в об-
щественных местах, себя 
не оправдали: много лож-
ных вызовов и фактов ван-
дализма — ломают кнопки 
хулиганы, и для пресечения  
таких действий приходится 
дополнительные наряды 
выставлять. А вот увеличе-
ние количества видеокамер 
наблюдения на улицах 
очень помогло бы работе 
милиции. Такие камеры по-
ка следят за площадью Ле-
нина в Советском районе. 
Есть камеры наблюдения и 
в Заводском. С их помощью 
можно отслеживать опера-
тивную обстановку в режи-
ме реального времени. 

Устанавливают видео-
камеры и коммерческие 
структуры. Однако зача-
стую качество используе-
мой частными фирмами 
техники оставляет желать 
лучшего. Были случаи, ког-
да с их помощью можно 
было бы изобличить пре-
ступников. Не получалось: 
видеозапись плохого ка-
чества — разглядеть на 
ней ничего невозможно. 
Замечу, что коммерсанты 
в первую очередь заинте-
ресованы в том, чтобы 
вблизи их объектов не со-
вершались преступления. 
Однако масштабных под-
вижек в этом направлении 
нет. На мой взгляд, поп-
лотнее поработать в этом 
направлении с представи-
телями бизнеса — обязан-
ность мэрии Орла. Во мно-
гих городах России уста-
новка камер наблюдения 
является непременным ус-
ловием открытия любого 
коммерческого заведе-
ния. Если ввести такой же 
порядок в Орле, выиграли 
бы все, кроме преступни-
ков.

Мониторы же милицей-
ских камер пока что уста-
новлены в разных дежурных 
частях. Планируется пере-
вод существующих в де-
журную часть УВД по горо-
ду. Если деньги найдутся. 
Трудно говорить о каких-то 
конкретных сроках в усло-
виях кризиса. Однако об 
одном можно говорить с 
уверенностью, и общерос-
сийский опыт это подтверж-
дает: нынешняя реоргани-
зация позволит укрепить 
правопорядок в областном 
центре. 

 Подготовил 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Как и зачем реорганизуют милицию в Орле?
ИНТЕРВЬЮ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Однако практическое начало се-
зона отягощается долгами за пот-
ребленные энергоресурсы. На се-
годня задолженность в Корсаков-
ском районе по коммунальному хо-
зяйству, по словам М.Г. Макаренко, 
составляет 1 млн. 518 тыс. рублей 
— «Орелрегионгазу»,  «Орел-
облгазу», другим. «Нельзя гово-
рить, что мы ничего не делаем», — 
отметил выступавший. С помощью 
специалистов ОрелГТУ, например, 
был проведен технический аудит 
девяти котельных на предмет по-
вышения эффективности их рабо-
ты. Еще в прошлом году был по-
ставлен узел учета расхода газа в 
квартальной котельной, что также 
помогает экономить на плате за го-
лубое топливо. М.Г. Макаренко пе-
речислял: продолжаем заниматься 
переводом жилых домов на пок-
вартирное отопление, установкой 
приборов учета. Сейчас решается 
также вопрос о постройке локаль-
ной котельной.

 Работа здесь, безусловно, в со-
ответствии с утвержденным в рай-
оне планом-графиком ведется. Но 
замечания некоторых членов меж-
ведомственной комиссии застави-
ли нас, журналистов, посмотреть 
на оптимизм М.Г. Макаренко с дру-
гой стороны. Генеральный дирек-
т о р  О О О  « О р е л р е г и о н г а з » 
Л.В. Удалова, например, заметила, 
что семь котельных в этом районе 
отключено за долги и что без пога-
шения сложившейся задолженно-
сти за газ, даже если котельные бу-
дут готовы на 100%, отопительный 
сезон здесь не начнется. Она также 
отметила, что в Корсаковском рай-
оне самый низкий уровень расчета 
за газ по сравнению с другими 
районами. Составлено соглашение 
о реструктуризации задолженно-
сти с Корсаковским районом, од-

нако график ее погашения выпол-
няется только на 18%. 

Член межведомственной комис-
сии начальник областного управ-
ления по тарифам Е.Н. Жукова вы-
разила обеспокоенность тем, что в 
этом районе ведется как бы точеч-
ная работа по энергосбережению. 
Допустим, перевели жилой дом на 
поквартирное газовое отопление, 
а несколько квартир по-прежнему 
отапливается от котельной. «Дело 
нужно доводить до конца, только 
тогда появится реальная эконо-
мия», — сказала Елена Николаев-
на. Похожая ситуация, по ее сло-
вам, складывается и в ряде других 
районов. 

 Денис Александрович Орлов от-
метил, что в работе администра-
ции Корсаковского района не хва-
тает системности. Отчет руковод-
ства этого района о подготовке к 
отопительному периоду был при-
нят условно. 

Заместитель главы администра-
ц и и  Гл а з у н о в с к о г о  р а й о н а 
Г.Н. Бабенков рассказывал, что ве-
дется активная подготовка жилого 
фонда к новому отопительному пе-
риоду (степень готовности 68%), 
объектов социальной сферы (84%), 
котельных (74%). Идут также рабо-
ты по подготовке электрических и 
газовых сетей, трансформаторных 
подстанций. В ЖКХ района форми-
руется аварийно-страховой запас 
материальных ресурсов. Г.Н. Ба-
бенков признал, что в районе су-
ществует серьезная проблема с 
обеспечением местного населения 
водой. Для того чтобы быстрее лик-
видировать порывы водопровод-
ных сетей, создана специальная 
бригада на базе жилищно-комму-
нального предприятия, работаю-
щая по заявкам сельских поселе-
ний.

Задолженность района в целом 
по коммунальным платежам со-

ставляет почти 2,5 млн. рублей. За 
счет каких источников здесь наде-
ются погасить долги? Руководство 
Глазуновского района обратилось 
с письмом к губернатору области 
А.П. Козлову, надеясь на получение 
помощи от областного правитель-
ства. 

 Д.А. Орлов поинтересовался, 
почему сложилась большая задол-
женность по муниципальному жи-
лищно-коммунальному предпри-
ятию. Оказывается,  организации 
бюджетной сферы района несвое-
временно оплачивают коммуналь-
ные услуги. Долг Глазуновской ЦРБ 
за тепло и воду составляет, напри-
мер, около 800 тыс. рублей. Дмит-
рий Александрович Орлов настоя-
тельно посоветовал руководству 
района не уповать на поступление 
финансов «сверху». Нужно в пер-
вую очередь искать и использовать 
собственные резервы.

Кстати, в Свердловском районе 
сами нашли выход, как погасить 
немалые долги по оплате комму-
нальных услуг. И. о. первого за-
местителя главы администрации 
этого района С.В. Толкунов на за-
седании межведомственной ко-
миссии рассказывал, что в целом 
задолженность по предприятиям 
ЖКХ, объектам социальной сфе-
ры составляет 2 млн. 100 тыс. руб-
лей. Что касается задолженности 
по бюджетным организациям 
(1 млн. рублей), то она, по его сло-
вам, будет погашена к 1 сентября. 
Долг предприятий ЖКХ, как сооб-
щил С.В. Толкунов, сложился из-
за убыточности работы централь-
ной котельной. Так вот, «Орлов-
ская Нива» должна Глазуновскому 
району более миллиона рублей 
арендной платы. С ее руковод-
ством достигнута договоренность, 
что этот долг будет погашен до 
25 августа. На ближайшей сессии 
райсовета будет рассматриваться 
вопрос о том, чтобы эти деньги 
были направлены предприятиям 
ЖКХ на погашение их задолжен-
ности за потребленные энергоре-
сурсы. 

Комиссия продолжает работу.
Л. МИХАЙЛОВА.

АКТУАЛЬНО

Зима не за горами


